



PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Partido Comunista de España
Secretaría de Relaciones Internacionales
c/Olimpo 35 (28043) Madrid

El PCE felicita al Movimiento al Socialismo (MAS-IPSP) y a sus candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia de Bolivia, Luis Arce y David Choquehuanca, por la victoria obtenida en primera vuelta en las elecciones de este domingo 18 de octubre.

Aunque los resultados no se harán oficiales hasta el miércoles, la victoria del MAS es clara por un 52,4% frente al 31,5% alcanzado por Carlos Mesa. El candidato golpista y de ultraderecha, Luis Fernando Camacho, solo ha obtenido un 14,1% de los votos. La victoria de Arce y Choquehuanca ha sido reconocida incluso por la autoproclamada Áñez y por el Secretario General de la OEA, Luis Almagro, quienes han felicitado al MAS a través de sus redes sociales.

Con esta victoria la democracia y la soberanía vuelven a Bolivia, en un ambiente tensado por la derecha para intentar a toda costa que el binomio Arce-Choquehuanca no fuese ganador, tras intentar estos meses atrás inhabilitar judicialmente al MAS y a su candidato, o reanudar días antes de las elecciones las intimidaciones a la población, con un gran despliegue militar en las calles, persecución política y detenciones a representantes de organizaciones sociales como fue el caso del dirigente barrial de la ciudad de El Alto, Ernesto Quispe.

Los resultados de estas elecciones no vienen sino a confirmar que los informes de la OEA sobre un supuesto fraude electoral el año pasado fueron falsos y sólo tenían como objetivo impedir la reelección de Evo Morales, y que esta es la respuesta pacífica de un pueblo frente a un golpe militar que dejó heridas abiertas, como fueron las masacres de Senkata y de Sacaba.

Felicitamos también el trabajo llevado a cabo por los observadores internacionales, en especial por el desarrollado por nuestra camarada y vicepresidenta del PIE, Maite Mola y por el compañero Fran Pérez, responsable de internacional de IU, y Lucía Muñoz y Gerardo Pisarello, diputados de Unidas Podemos, quienes han sufrido la presión de la extrema derecha boliviana, en connivencia con el medio español Okdiario, propiedad de Eduardo Inda.

La victoria del MAS deja paso a la esperanza para recuperar el ciclo progresista en América Latina, a pesar de los intentos imperialistas de Estados Unidos en toda la región para acabar con él, como el impeachment a Dilma, la guerra judicial o lawfare contra Correa y Lula, o los golpes de Estado en Paraguay, Honduras y Bolivia. El pueblo boliviano ha conseguido revertir esta tendencia y esperamos que la victoria del MAS sea el anticipo de futuros triunfos, como el plebiscito de Chile el próximo 25 de octubre, el triunfo de Arauz-Rabascall en las próximas





PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

elecciones presidenciales de Ecuador en febrero 2021, o la victoria legislativa en Venezuela de las candidaturas de apoyo al Gobierno del presidente Nicolás Maduro el próximo 6 de diciembre.

Finalmente, hacemos un llamamiento a que se respeten los resultados emanados de la voluntad popular y a que cese la persecución política contra el MAS, sus militantes y contra la sociedad civil y movimientos sociales, contrarios a la extrema derecha.

